
ENFERMEDAD DE FRIEDREICH/ATAXIA 
 

Definición: Trastorno en la coordinación de los movimientos de carácter voluntario. 

Técnico: 3 a Etapa Embrionaria. Conflicto de doble dirección. 

Sentido biológico: La ataxia es la respuesta a un cruce de ideas. Al no tener una dirección 
definida se bloquean los movimientos debido a la existencia de una orden opuesta. Eso nos 
da como solución, parar y replantearnos la situación, puesto que no podemos tomar las dos 
direcciones. Es un indicador de una terrible autoexigencia que no puede ser cumplida. 

Conflicto: Conflicto de doble dirección o doble sentido (opuestos) en momentos puntuales. 

Una interrupción del proceso. Si voy más arriba de lo que me permite mi capacidad, me bajan 

Me han dejado plantado o me han derribado cuando empezaba a avanzar en la vida.  

Nobleza perdida. 

 

Definición: Ataxia hereditaria, crónica y progresiva que produce degeneración de las fibras 
nerviosas implicadas en el equilibrio. Va acompañada de dificultades en el habla y parálisis, 

especialmente de las extremidades inferiores. La enfermedad se inicia en la infancia o 
adolescencia. 

Técnico: 3 a Etapa Embrionaria. Conflicto de doble dirección. 

Sentido biológico: Ataxia bastante exagerada (ver sentido biológico de ATAXIA).  

Además, añadir lo mismo, no solo al movimiento sino a lo que decimos, al “mensaje”. 

Conflicto: Relacionado con el papel de madre unida a hijo/a. Expectativas terriblemente altas 
(perfeccionismo y exagerada autoexigencia). 

Levantarse tras una tremenda caída, con riesgo aún de volver a caer (o morir). 

 

La ataxia de Friedreich es una enfermedad del sistema nervioso caracterizada por 
degeneraciones tocando la médula espinal y el cerebelo. 

Suele originarse debido a un esquema de pensamiento en mí, como madre. 

Este esquema es tan poderoso que el feto que engendré, (niño en gestación) lo capta y 
responde a éste incondicionalmente (igual como el amor de una madre por su hijo). Estoy 
esperando tanto que mi hijo responda a mi o mis sueños que acabara por sentirse totalmente 



impotente para colmarme. Siendo este niño, tengo miedo de no poder cumplir todo lo que mi 
madre me pide y de no estar a la altura del motivo para el cual estoy programado.  

Tengo miedo de no tener el vehículo físico ( A – “taxi” –a) apropiado en el momento 
oportuno. Entonces, se manifiesta un bloqueo en lo que se refiere a mi desarrollo. Sea cual sea 
la edad del niño, debo, como madre, explicarle que tengo quizás 

ideales para él, pero que es porque le amo y que quiero lo mejor para él. 

Cualesquiera sean las dificultades de mi hijo, le amo tal como es y no ha de volverse un 
“Superman”. Si el niño está en la fase de gestación, puedo hablarle interiormente porque, 
incluso a esta edad, comprende todo lo que le digo. Si es algo más mayor, tomo el tiempo de 
hablarle: entonces sentirá todo el amor que 

siento por él y el proceso de curación podrá entonces activarse. Nada supera el amor y el 
perdón para restablecer la armonía entre dos seres.  

 


